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別記様式 

会 議 録 

会議の名称 平成２９年度第３回 栃木西部地域会議 

開催日時 平成２９年６月２０日（火） １９時 開会  ２０時３４分 閉会 

開催場所 寺尾公民館大交流室 

出席者氏名 別紙１のとおり 

欠席者氏名 別紙１のとおり 

事務局職員職氏名 別紙１のとおり 

その他出席者等 別紙１のとおり 

会議事項 別紙２のとおり 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 
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教育総務課 

 

会長 

 

 

委員 

１開会 

２あいさつ 

３議事 

〈説明〉 

事務局に対し、本日の出席委員数を求めます。 

委員総数は１６名です。１５名の出席をいただいております。 

過半数以上の委員の出席であるので本日の会議は成立しております。 

では、議事に入らせていただきます。 

（１） 「栃木市立小中学校適正配置」の取組について 

教育総務課より説明を求めます。 

〈説明〉 

資料に基づき、アンケート結果と取り組みについて説明。 

〈質問〉 

委員に対して、質問・意見等を求めます。 

中学校については、希望する部活動の人数が少ないので他の学校に行くとい

うケースもあるので、人口の減少だけでなくそこも考えていかないと、うまく

まとまらないのではないかと思います。 

統合した場合は、子供たちの登下校はどのように考えているのでしょうか。 

もし統合でまとまった場合には、登下校の足を確保することが大前提である

ので、スクールバスなど手配をしていかなければならないと考えています。 

地元代表協議会については、数字上だけで見て統合ありきで設置すると協議

会の人が矢面に立たされて大変なので、慎重に進めていただきたいと思いま

す。 

逆に、地元の意見を協議会が吸い上げて市に提案していくべきなので、積極
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的に設置するべきではないかと考えます。 

他に意見等はありませんか。 

大宮南小学校ですが、小規模特認校です。こちらのアンケート結果では学校

規模はちょうどよいと回答している保護者が多く、適正な学校規模にしていく

ことへの必要性についても「感じていない」という回答が「必要と感じている」

を上回っています。こういった結果も踏まえて話し合いをしていったら良いの

ではないかと思います。 

他にはありませんか。 

〈意見等なし〉 

今後、途中経過も含めましてできるだけ情報をお出しして、一緒に考えてい

ただければありがたいと思うところです。地元代表協議会につきましても、統

合ありきで話し合う場ではありませんので、ご協力をお願いいたします。 

ありがとうございました。 

それでは、「栃木市立小中学校適正配置」の取組について終わりにいたしま

す。 

（２） 地域予算提案制度取扱事業について 

 続きまして、地域予算提案制度取扱事業について事務局の説明を求めます。 

〈説明〉 

平成３０年度地域予算提案制度取扱事業についてご説明いたします。前回提

案いただきました事業につきまして、調べた結果をご報告いたします。 

１番、西部地域案内板設置事業、栃木駅前に地区への大型案内板の設置によ

る、栃木西部全体の名所・旧跡への観光客の誘致につきましては、駅前に新た

な大型の看板を新たに設置することは、スペースなどの問題から大変難しいと

のことです。代替え案としまして、ポスター掲示、チラシの設置であれば対応

できるそうです。 

２番、幟旗（のぼりはた）設置事業、皆川城址頂上に幟旗(のぼりはた)を設置

し、山城にむしろ旗を立てた見張を再現するものです。鯉のぼり・イルミネー

ション以上に高速道路から見える目立つものを設置する事業は、文化財の保全

上、高さ３ｍ以下の仮設の幟旗であれば可とのことです。 

３番、イベント用テーブル・椅子を購入し、老朽化したものと交換について

は、「実働組織予算で購入するべきものではないか。地域予算にて購入の場合、

購入後、市の備品となるため、本来予算計上していないものを購入する事は、

財政上好ましくない」とのご意見をいただきました。 

４番、地区生産物開発事業支援、地元木材の檜を使った生産物の開発・企画

の支援については、市では企画できる事業案がないそうです。県の林業木材産

業課を通じて「木づかいスタッフ」の登録者に無料で依頼ができる制度があり、

栃木市内にも登録者がいるとのことです。 

５番、婚活イベント実施事業については、西部地域に限定すると人集めが大

変難しいのことでした。市勤労者総合福祉センターのふれあいパーティー、市

農業後継者婚活サポート事業、総合政策課がゼクシィと開催している縁結びパ

ーティー、総合運動公園のスポーツ婚活など、各種ある既存の催しへの参加を
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呼び掛けて欲しいとのことです。 

６番、子育て環境の整備として尻内東駒岡の運動広場にすべり台、砂場、ベ

ンチを設置し、寺尾地区における子ども連れの若い母親の交流の場となる公園

に整備する事業については、市で管理はしていますが県が設置した公園である

ことに加え、河川法上、保全区域の場合遊具が規制される場合もあるので難し

いとのことです。 

７番、交通事故防止対策事業、プロのスタントマンによる実際の事故を再現

した講習会を寺尾地区で開催ことについては実施可能です。高齢者、中学生な

どたくさんの方に参加いただきたいとのことです。 

８番、出流ふれあいの森の花山化として、四季を通じて楽しめる樹木を植樹

し、集客を図る、入場料を取り駐車場、子ども用のすべり台なども整備する事

業については、ふれあいの森は自然に生育する植物を自然に近い状態でみられ

ることを目的としており、その趣旨にそぐわない樹木を植樹することは慎重に

ならざるを得ない。逆にユキノシタ、シュウカイドウ、クリンソウなど、今あ

る季節や植物を増やすことは可能。これまで無料だった施設を有料化するに

は、その根拠、施設設計、施設整備、管理人件費が必要で、現利用者の状況か

らは困難ではないか、とのことです。 

９番、大久保バイパスの外灯増設ですが、県道につきましては県が整備する

ものであり、防犯灯は自治会長から提出いただき市の予算で危険箇所から設置

しています。地域予算の対象外となります。 

１０番、まちづくりデザイン講演会ということで、地域の課題を抽出し地域

全体で解決するための講演会の開催ですが、実施は可能で、複数回の開催もよ

いのではないかとのことです。実施内容についての調整が必要で、内容を具体

的に詰め、実施によりどういった効果があるかをしっかりと示す必要があると

いうことです。 

１１番、標芽が原（しめじがはら）石碑設置については、市の文化財に石碑

を設置した例はなく、老朽化した説明看板の付替えは可能ですが現場にある説

明看板は老朽化していないとのことです。 

 今のような状況ですのでご検討をお願いいたします。 

 〈質問〉 

委員に対して、質問を求めます。 

 まちづくりデザイン講演会は、西部地域全体が対象でよろしいでしょうか。 

 提案の段階で、西部地域全体を対象にと考えておりました。内容については、

地域で抱える課題はここなんだと、内容を十分に詰めたうえで所管課と打ち合

わせして計画を立てると、魅力的な講演会・研修会になるのではないかと考え

ております。 

 他には何かありませんか。 

〈意見等なし〉 

 それでは、提案内容をまとめさせていただきます。 

 １つ目は、駅前への看板設置を、皆川・吹上地区のチラシ作成に変更する。 

 ２つ目の幟旗は、許可になる範囲内で設置する方向で進める。 
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 ３つ目の交通事故防止対策事業は、実施する。 

 ４つ目、まちづくりデザイン講演会は、費用の調整は必要ですが、実績のあ

る先進地の代表者に講師をお願いすることができます。研修会ということであ

れば、宇大の先生方などもお呼びすることもできますので、目的にあったやり

かたができます。これについては次回、協議したい課題をお聞きしたいと存じ

ます。 

 今の、大きく４つの項目について提案ということで進めてよろしいでしょう

か。 

〈異議なし〉 

 では、今のご意見をもとに関係課と再度協議をし、次回の地域会議でお示し

いたしたいと思います。よろしくお願いします。 

それでは、地域予算提案制度取扱事業について終わりにいたします。 

（３） 地域会議だよりについて 

 続きまして、地域会議だよりについて事務局の説明を求めます。 

〈説明〉 

（３）地域会議だよりについてご説明いたします。西部地域における広報紙

の発行につきましては、Ａ３二つ折り両面刷で準備しております。発注先は、

６月２２日に実施される見積もり合わせで決定します。発行は７月の広報とち

ぎに合わせる予定です。掲載内容は、委員の委嘱についてと、関口会長と、３

人の新しい委員さんのあいさつ、２８年度の地域予算事業である看板の完成の

報告、２８年度協議内容の一覧表、２９年度実施事業についてと、今後の地域

会議の開催予定という内容です。レイアウトなどについては、業者と相談のう

え決定したいと考えております。以上です。  

委員に対して、質問・意見等を求めます。 

〈意見等なし〉 

地域会議だよりについては意見はなしということでよろしいですか。 

〈異議なし〉 

それでは、地域会議だよりについては、終わりにいたします。 

 今までのことで、他にご意見ご質問等ありませんか。 

〈意見等なし〉 

ないようですので、今後の進行は事務局にお返しいたします。 

 ４番、その他の事項に入らせていただきます。 

（１）栃木市総合計画後期基本計画についてですが、総合計画課からのお知ら

せです。４月の地域会議で報告のあった意見について、配付の資料のとおりま

とまったとのことです。内容につきまして、ご説明いたします。 

 資料により説明 

前回の会議で、地域計画（地域重点事項）につきましては項目を増やすのは

難しいということでしたので、西部地域につきましては特に意見等なしという

ことで報告いたしましたが、他の地域ではいろいろと出していたことがわかり

ました。栃木地域では、中央地域で蔵の街周辺の観光ＰＲの推進、東部地域で

下野国庁跡等への観光客誘致の推進ということで、一つずつ新規の項目が加わ
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っております。西部地域についても観光客の誘致を推進したいという希望は出

ておりましたので、追加になった文言の中に、西部地域の史跡を加えてもらう

ことはできないかと考えております。３地区からそれぞれというわけにはいき

ませんので、代表して「皆川城址公園等」を追加するということでいかがでし

ょうか。 

〈異議なし〉 

 では、担当課にその旨伝えたいと思います。 

（２）続きまして、シティプロモーション冊子の配付についてですが、シティ

プロモーション課からの資料提供です。のちほどご確認ください。 

（３）平成２９年度第４回栃木西部地域会議について 

平成２９年７月１８日（火）皆川地区公民館大研修室で開催。 

 

以上で本日の会議は全て終了いたします。 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後８時３４分） 

 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

出席者（委員） 

会 長 関口 茂一郎 

副会長 飯塚 昌宏    副会長 酒巻 幸夫 

委 員 飯塚 督樹    委 員 臼倉 由美子 

委 員 大阿久 妙子   委 員 大阿久 安弘 

委 員 大橋 利隆    委 員 癸生川 孔章 

委 員 鯉沼 惠子    委 員 鯉沼 政江  

委 員 小林 雄一    委 員 寺内 茂   

委 員 縫村 庫子    委 員 野原 保 

  

欠席委員 

委 員 大塚 正江 

 

事務局 

茂木 隆 （栃木西部まちづくりセンター所長） 

福田 欽也（皆川公民館館長） 

青木 啓安（寺尾公民館館長） 

加藤 幸子（吹上公民館主査） 

 

その他出席者 

 天海 俊充（教育総務課長） 

 倉井 誠 （教育総務課主幹兼教育政策係長） 



別紙２ 会議事項 

 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 委員及び職員紹介 

４ 会長及び副会長選出 

５ 議 事  

（１） 「栃木市立小中学校適正配置」の取組について 

  （２） 地域予算提案制度取扱事業について 

  （３） 広報について 

   

６ その他 

・ 栃木市総合計画後期基本計画について（報告） 

・ シティプロモーション冊子の配付について（資料提供） 

・ 平成２９年度第４回栃木西部地域会議について 

７ 閉 会 

 

配付資料一覧 

平成２９年度第３回栃木西部地域会議会議次第 

「栃木市立小中学校適正配置」の取組について（報告） 

「栃木市立小中学校適正配置」の取組について 

「栃木市立小中学校適正配置基本方針」に基づくアンケート調査の結果について（報告）【関係

保護者対象】 

平成３０年度地域予算提案事業について（案） 

栃木西部地域会議だより掲載内容（案） 

栃木西部地域会議だより掲載予定写真（案） 

総合政策後期計画の地域計画について（報告） 

シティプロモーション冊子の配付について（依頼） 

Ｔｏｃｈｉｇｉ Ｃｉｔｙ Ｐｒｏｍｏｔｉｏｎ Ｄｅｓｉｎｇ 

Ｔｏｃｈｉｇｉ Ｃｉｔｙ Ｐｒｏｍｏｔｉｏｎ Ｃｒｅａｔｉｏｎ １ｓｔ 

 

 


